

Zweifaches Jubiläum der Käserei Tannen

Am vergangenen Sonntag trafen sich Milchlieferanten, ehemalige Lieferanten, langjährige Geschäftspartner sowie die Käserfamilie Kurmann der Käserei Tannen zu einem besonderen Anlass im Toggenburgerhof Kirchberg. Zu feiern gab es gleich zwei Jubiläen, nämlich 150 Jahre Käserei Tannen und 100 Jahre Käsereigesellschaft Tannen.

Erste Käserei in der Gemeinde

«In der Gemeindechronik wurde die Käserei Tannen 1862 als erste Käserei in der Gemeinde Kirchberg erwähnt», sagt Martin Kurmann in seiner Rückschau über die Geschichte der Käserei. Er blickt auf eine bewegte aber stets erfolgreiche Vergangenheit zurück. Etliche Meilensteine prägten die Geschichte, die im Nachhinein massgebend für den Fortbestand und die Zukunft der Käserei waren. «Charakteristisch für die Gesellschafter der Käserei Tannen war», so Kurmann, «dass sie immer in ihren Entscheidungen für eine Zukunft der Käserei standen, in der Vergangenheit wie auch in der Gegenwart». Besonders erwähnte er die rege Bautätigkeit mit der der Betrieb immer auf dem neusten Stand gehalten wurde. Aber auch der Verkauf der Käserei im Jahr 1992 an den damaligen Käser Alfred Kurmann, erwies sich als einer der wichtigsten Beschlüsse der Käserei. Der jüngste Meilenstein in der Geschichte war der Entscheid im Jahr 2009 mit der Gründung der PMO Tannen eigene Wege zu gehen.

Der Gemeindepräsident von Kirchberg, Christoph Häne, überbrachte persönlich die besten Wünsche des Gemeinderats und blickte aus seiner Sicht auf das Unternehmen zurück. «Der Geist und die Ideale von Vater Alfred Kurmann leben in seinen Söhnen Fredi und Martin weiter und dies ist ein Garant für die Zukunft».

«Qualität ist unser Anspruch»

Unter diesem Leitsatz zeigte Martin Kurmann auf, auf was es ankommt, wenn man über eine so lange Zeit bestehen will. «Mit der Qualität meine ich nicht nur die Qualität der Milch und des Käses. Nein, der Umgang zwischen den beteiligten Partner spielt ebenfalls eine massgebende Rolle».

Sepp Rutz, Präsident der Käsereigesellschaft Tannen würdigte in seiner Ansprache, dass in jüngster Vergangenheit die Käserei Tannen durch die Käsequalität des Schwingerkäse «Kurz-Lätz» und des «Gähwiler Bergkäse» aufgefallen war.

Kontaktadresse:

Käserei Kurmann
Herr Martin Kurmann
9534 Gähwil
T: 071 931 12 58
E: info@kurmann-kaeserei.ch

Zeichenzahl inkl. Leerschläge: 2'215

Bildlegende:

- Fredi und Martin Kurmann
- Blick in den Saal